
＊＊＊＊＊＊＊  学校教育目標 『生き生き かがやく 河内の子』 ＊＊＊＊＊＊＊ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                    １１月７～８日に奈良・京都に 

修学旅行へ行ってきました。 

６年生８人全員参加で、一泊二日の旅を楽しむことができました。 

                  初日は、法隆寺（伽藍・五重塔・夢殿）、東大寺（南大門・大仏殿）で、奈良の歴史

を学び、恒例の鹿の餌やりを体験。その後、京都の清水寺に向かいました。学生ガイドさん（３年連続で宮原

さんが担当）から建築物や歴史を聞くと、その時代のことを考えながら見ることができるので、とても印象

に残ります。清水寺の行事『今年の漢字』もみんなで参加しました。両日いいお天気で、紅葉の京都を観光

できました。２日目、金閣寺を拝観して二条城へ行き、午後からは太秦映画村でも楽しく過ごしました。多く

の観光客がいる京都でしたが、バスの運転手さんのおかげで予定時間どおりに移動でき、時間いっぱい楽     

しい時間を過ごしました♪ 

今年は、見学地として児童が『二条城』を希望しました。 

大政奉還の時の大広間や数々の障壁が素晴らしかったで 

す。鶯張りの廊下を歩き、その仕組みも教えてもらいまし 

た。徳川家の栄枯盛衰を感じられる建築物でした。 

旅館での生活も楽しかったので、家族と離れてのお泊 

まりも寂しくなかったと思います。家族へのお土産もたく 

さん買って、河内へ帰って来ることができました。 

 

 

 

 

河内小HP 

学 校 だ よ り 

令和６年１１月２０日② 

  校 長 室 発 行 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                   １１月１日（金）に学校運営協議会・研修会を開きました。 

                                  今年は、manabo-de理事長森年雅子さんにコーディネー 

トをお願いし、岡山大学の熊谷愼之輔教授のご講義で「地 

域とともにある学校」について他県の好事例を学びながら 

その効果や価値についても再確認することができました。 

何より、これからの未来を子どもたちがよりよく生きてい 

くために、どんな力を付けることが大切なのかを考えなが

ら、ワークショップで大人と子どもとが話し合うことができました。参加した５、６年生は大人との話し合いの時間

に少し緊張をしていましたが、対等に話しをすることができる貴重な体験だったと思います。６年生は、総合的な

学習の時間に地域貢献の内容を考えているところなので、様々な視点で取り組みのアイデアをもらうことができ

ました。３月９日の『キリタローの舘』での今後の計画を楽しみにしています。 

この研修会をとおして、河内の子どもたちの育ちをあたたかく応援してくださる方々がいてくださることのあ

りがたさを感じています。これからも河内地域のよさを生かしてよりよい教育活動を推進していきたいと考えて

います。これからの『地域学校協働活動』が河内の大人と子どものwell-beingに繋がることを願っています。 

 

 

 

 

                                   

 

 

                 

                                

 

 

 

 

 

 

第 3回学校運営協議会・研修会 

【感想から】 ＊参加者の多くが肯定的な評価をしてくださいました。反省点は、今後に生かしたいと思います。   ●大人  ◆子ども 

●熊谷先生のお話で、学校を核とした地域学校協働活動で「大人が元気になる」ということが印象的だった。 

●異世代、異年齢との協働活動。意図をもって仕掛けていくこと・・・学校協働活動は「漢方薬」。●子どもたちは

「キリタローの舘プロジェクト」でやってみたいことがたくさんあるようだった。●この３年間で、パワーアップ、積

み上がっている！イベントに向けて具体案がたくさんでた。●熟議のワークショップで、こどもたちとディスカッ

ションできたことがよかった。WS では子どもたちが生き生きしていた。小学生が参加してること自体が WS で

印象に残った。●子どもたちに何でもチャレンジという思いがあった。みんな意見を出して、自分が決めたテーマ

についてよく考えていた。●ウェルビーイングについて一緒に考えられてよかった。●シャイな子もいたので、会

話が進まなかった。もう少しグループの人数が少ない方がいいかも。◆大人と一緒に考えたこと。大人と話し合

うことがあまりないから印象に残った。◆みんなで大人も子どもも混ぜれてしゃべれた。◆いろんな人と交流し

つつ人の気持ちを考えられてよかった。◆みんなの意見だけでなく、大人の人の意見も知れてよかった。 


